

CARTAS AL DIRECTOR

Día del Medio Ambiente: generar conciencia es el “desde”

Señor director:

El Día Mundial del Medio Ambiente, que se conmemora hoy, es fundamental para hacer un llamado concreto a la acción, especialmente en Chile, que ya se encuentra en un “sobregiro” ecológico: nuestro país necesita 2,7 planetas Tierra para “pasar el año”, de acuerdo con el último cálculo de la Red Global de la Huella Ecológica.

Una parte considerable de nuestros desechos corresponde a chatarra electrónica. En Chile la cifra alcanza las 200 toneladas anuales.

A nivel usuario es mucho lo que se puede hacer, más cuando nuestro antiguo computador comienza a presentar algunas dificultades para tener el rendimiento esperado, en medio de los constantes avances y nuevas exigencias de los sistemas. Un momento clave será en octubre de este año, cuando finalice el soporte a Windows 10, obligando a millones de personas a migrar a Windows 11, con nuevos requisitos mínimos.

El camino más simple -y costoso- es desechar ese viejo PC y adquirir uno nuevo que cumpla con todas las nuevas exigencias, pero no es la única alternativa. Existen ciertos componentes dentro de los computadores que se pueden reemplazar, como por ejemplo las memorias RAM, que proporcionan más performance, y los SSD, que aceleran el rendimiento e incrementan el espacio de almacenamiento. Se-

yectos a la plataforma de revisión SEA, está siendo cuestionada por “exceso” de instancias señaladas como permisología. Pero en el cuidado del medio ambiente el ingreso de los proyectos al Sistema de Evaluación Ambiental, debiera ser un tema incuestionable, porque sin naturaleza no tenemos crecimiento económico.

En Chile, la permisología ambiental se refiere a los trámites y autorizaciones requeridos para proyectos que pueden afectar el medio ambiente, este proceso incluye la evaluación de impacto ambiental (EIA) y la obtención de permisos sectoriales, entre otros. Actualmente muchos proyectos ingresan como Declaratorias de Impacto Ambiental, obviando realizar medidas de mitigación, ya que “no provocan impactos”, esto no debiera ser así, aun cuando los impactos de algunos proyectos no se evalúan como significativos, las sinergias de estos proyectos en el territorio hacen que contribuyan al deterioro ambiental de algunas comunas.

En este Día del Medio Ambiente, no debemos minimizar la pertinencia de ingreso de proyectos al sistema, si no que debiéramos velar por que los proyectos de inversión realicen acciones para restaurar y contribuir, en especial en comunas de sacrificio, un ambiente de calidad para que el progreso sea compatible con el cuidado y reparaciones de los paisajes ya alterados.

JADILLE MUSSA

Académica de Arquitectura del Paisaje,
U.Central

Día Mundial del Medio Ambiente

Señor director:

El 5 de junio se celebra el Día Mundial del Medio Ambiente, una fecha designada por la Asamblea General de las Naciones Unidas para promover la conciencia y la acción en favor del medio ambiente desde 1973.

52 años de esta celebración y que hemos conseguido, acciones, pero no globales. Conciencia, pero escasa acción frente a temáticas de impacto ambiental. Donde temas de los pro-

Estimados lectores, pueden enviarnos sus cartas al director a los siguientes correos:
director@diariolaprensa.cl
editorlaprensa@gmail.com

Las cartas enviadas a esta sección deben ser cortas, no exceder de un máximo de 350 palabras y consignar la individualización completa del remitente, incluyendo su número telefónico. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las cartas, sustrayéndose a cualquier debate con sus corresponsales. No se devuelven las cartas que no son publicadas.